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鄭委員天財：有些當然需要考試、有些不需要經過考試，你們要研究如何運用。 

我想請問桃機公司林董事長，你們公司很特殊，除了國際機場業務以外，也包含很多委外業

務。算是委外嗎？ 

林董事長鵬良：有一部分委外，一部分則是顧客，例如免稅商店或貨運倉儲，都是我們公司 BOT

或 ROT 的廠商。委員如果關心這個部分，我們很願意在回去以後，把這些在機場相關產業工作

，也就是未必是機場公司員工，而是在機場公司業務範圍內工作的各商家做個統計，讓委員參

考。 

鄭委員天財：你們可以鼓勵他們。 

林董事長鵬良：好，我們會轉達。 

鄭委員天財：要提供鼓勵措施。 

林董事長鵬良：好。 

主席：現在處理臨時提案。進行第 1 案。 

1、 

依據原民會 104 年原住民族就業狀況調查指出，104 年底原住民失業率 4.2%，相較全國民眾

失業率 3.87%，原住民失業率雖與全國民眾逐漸趨近。惟依據原民會 103 年臺灣原住民經濟狀況

調查研究指出，原住民家庭與我國全體平均收入的差距仍達 1.62 倍以上，表示原住民族與全體

國民仍然存有差距需要投入更多資源，尤其是在提高原住民就業狀況及改善經濟方面。為積極

促進原住民族就業機會，請交通部檢視及提供中華郵政股份有限公司、桃園國際機場園區股份

有限公司（就機場專用區及區內或毗鄰之自由貿易港區）、台灣港務股份有限公司目前進用原

住民情形（具原住民身分之人數及其占該公司總人數之比率），並請督促該等公司提出今後積

極進用原住民族就業之相關措施。 

提案人：鄭天財  鄭運鵬  李昆澤  陳雪生  簡東明  

尤美女  林俊憲  趙正宇 

主席：請問各位，對第 1 案有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第 2 案。 

2、 

日本全家便利商店與日本郵政公司今年 4 月就合作開展跨境快遞業務達成協議。未來民眾可

在日本全家寄送貨物，再透過日本郵政的物流網送至海外的全家，第一站就是台灣，除了台灣

分店占其海外店數超過一半外，也看重台灣旅客到日本觀光的消費力。日本觀光客一年來台灣

有 160 萬以上，是陸客以外台灣最大的觀光客來源國，消費力也一直位居前端。台灣要成為「

觀光大國」，營造便利、友善的觀光環境是很重要的一環，爰此，要求中華郵政公司研議仿效

日本全家與日本郵政公司合作模式之可行性，創造對外國觀光客更友善之環境，並於兩週內提

送書面報告給立法院交通委員會。 

提案人：李昆澤  陳歐珀  葉宜津  陳素月  簡東明  

尤美女  林俊憲  趙正宇 
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主席：請問各位，對第 2 案有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第 3 案。 

3、 

桃園機場公司預定花費 20.2 億元整建滑行道及 9.42 億元在東北角貨運機坪旁增加 10 個 E 類

停機坪，惟均未見具體計畫內容，爰此，要求桃機公司於兩週內提送詳細的工程規劃報告至立

法院交通委員會。 

提案人：李昆澤  陳歐珀  葉宜津  陳素月  簡東明  

尤美女  林俊憲  趙正宇 

主席：請問各位，對第 3 案有無異議？（無）無異議，通過。 

進行第 4 案。 

4、 

今年 3 月比利時布魯塞爾機場發生恐怖攻擊，凸顯出「預警」機制的重要性，實不亞於災變

後的應變。有鑑於桃園機場為我國客、貨流量最大之交通要塞，旅客生命、建物、飛航安全不

容忽視，爰此，建請桃園機場在現有的預警基礎之上提出更完善的預警機制，以保國家安全。

是否有當，敬請公決。 

提案人：蕭美琴  葉宜津  陳歐珀  李昆澤  陳素月  

簡東明  尤美女  林俊憲  趙正宇 

主席：請問各位，對第 4 案有無異議？（無）無異議，通過。 

臨時提案處理完畢；如有委員要對上述提案補簽，列入紀錄。尤委員美女要補簽，請議事人

員將提案交給尤委員補簽。 

請曾委員銘宗發言。 

曾委員銘宗：主席、各位列席官員、各位同仁。這 3 家公司打算引進國外董事或雙重國籍董事，基

本上，我贊成這個大方向，不過要請教一些問題。第 1，相關修法參考了臺灣金控條例，但各位

曉不曉得，臺銀擬定臺灣金控條例相關條文的原始用意為何？請問交通部曾次長與 3 位公司負

責人，你們知不知道這條條文的原始用意？ 

主席：請交通部曾次長說明。 

曾次長大仁：主席、各位委員。我個人不清楚。 

曾委員銘宗：臺灣金控是想釋股引進策略性的投資人。請問，這三家公司短期間要釋股嗎？ 

曾次長大仁：目前沒有引進外資的計畫。 

曾委員銘宗：對。到現在臺銀也沒有引進國外或雙重國籍的董事，其目的就是要釋股。比如說，釋

股 15%或 20%，以引進國外的策略投資人，是具有非常重要的意義的。不過，假設這三家公司

沒有要釋股，卻要引進外國國籍或雙重國籍董事，所以，你援引臺灣金控條例，其實它原始用

意是不一樣的。這是第一點討教。 

另外，這三家公司是公開發行公司嗎？都不是！那短期內有沒有要辦理公開發行？ 

曾次長大仁：沒有，目前也沒有這個計畫。 


